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國立宜蘭大學 110學年度第 2期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

教務處 

1 

建議學校實施全體線上授
課，避免接觸風險。 

已於 5月 13日公告自 5月 16日
起至 5 月 29 日全校實施授課
防疫演練，全面採遠距教學兩
週。  

食品一乙 

2 

疫情影響，遠距授課:疫情
日益嚴重，學生確診數會
越來越高，請假系統及程
序會無法負荷。再者，也
會影響教授安排課程，如
採取遠距教學，能確保課
程順利進行同時保護學生
健康安全。 

教務處： 
已於 5月 13日公告自 5月 16日
起至 5 月 29 日全校實施授課
防疫演練，全面採遠距教學兩
週。 
 
學務處： 
請同學依請假作業程序，並上傳
佐證資料（若佐證資料尚未取
得，請在備註欄填寫事由，佐證
資料後補）。 

經管三甲 

3 

畢業證書領取時間是否能
提早，之前註冊課務組回
覆最早領取時日期是
7/15，但求職或申請國外
學校，皆需要畢業證書正
本，希望領取時間能夠在
提前。 

110 學年度第 2 學期第一梯次大
學部畢業證書核發日為 7 月 14
日(四)起，故無法提前領取證
書。若同學有求職或申請國外學
校需求，可先至註冊課務組申請
應屆畢業證明書(工本費 20元)。 

經管四甲 

4 

學校公告 7/15可以取得中
英文畢業證書，但班上有同
學需辦理出國留學，要更早
取得畢業證書，校方回應可
以先申請應屆畢業生證明，
可是國外學校無法接受此
證明。 
請問學校在這方面可以提
供什麼樣的協助？ 

教務長： 
今年成績繳交時間是 6/30，後續
需要作業時間與程序，所以 7/14
應是最早可以提供畢業證書的
日期，如果同學有特殊用途，需
提早領取的話，可提供詳細的人
數和日期，讓我們提前了解並盡
可能在程序上配合。 
 
註課組長： 
1.經查提問學生本學期仍有主
修 3學分及副修 3學分，共計
6學分未有成績。 

2.該生已於 5/26 至本組申請英
文版應屆畢業生証明書。 

經管四甲

班代 

5 

學校在 112 年將教務系統
和學務系統的維護費下修
非常多，有同學反應兩個系
統的使用體驗不佳，以及也
有同學反應無法登進教務

校長： 
維護費看似減少了，但是實質上
反而是投資更多的心力。以往教
務系統是委由外面的廠商做維
管，但現在藉由增加圖資館的人

畢聯會 

會長 
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系統，又被非帳戶持有者退
選課程；學校在同學選課初
期比較不友善，這樣學校將
兩個系統的維護經費降低，
真的對學生是好的嗎？ 

力和工作上的調配，由學校進行
維管。 
 
教務長： 
1.當時有同學無故被退選課程，
是因為學生的帳號被盜用，並
不是系統問題。 

2.本校系統組接手對學校系統
進行維管，將更能增進系統的
穩定和運作的正常性。 

3.選下學期課初期，系統出現壅
塞的情形，是因為今年一年級
的學生於新生入學時，適逢疫
情而取消初選，比較沒有初選
經驗，並不知道初選階段是無
需搶課的，一律採取抽籤，以
至於他們集中在選課前兩天
進入系統，造成系統無法負
荷。 

 
 
圖資館系統組長： 
上學期末選下學期課初期系統
出現壅塞，原因查為一年級的學
生因去年疫情影響選課期程，而
沒有初選經驗。因不了解初選機
制採抽籤而不是先選先上，所以
集中在選課第一天填問卷及上
網搶課，造成系統負載爆量，今
年會商請業務單位加強分流宣
導。 
 

6 

目前學校在辦理校慶體育
賽事時，僅停課一天，但當
天又有各院的成果展，導致
同學無法參加體育項目，提
議未來是否增加停課天數，
或是將體育賽事和成果展
分不同時段或日期辦理，讓
同學不須擇一捨棄。 
 

校長： 
未來在校慶籌備工作時，會調整
活動上的安排，盡量分散各個活
動的舉辦時間，讓同學更有機會
去參與體育賽事，詳細的規劃校
方會再進行討論，看要以何種方
式辦理。 
 
教務長： 
關於停課的部分，是校方要將課
程時數匯報給教育部，核准後才
能實施，學校無法自行決定停課
天數。 
此外，目前其他大專院校也未有
停課超過一天的情況，所以目前
應為合理的安排。 

學生會 

會長 
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國立宜蘭大學 110學年度第 2期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

學務處 

1 

疫情影響，遠距授課:疫情
日益嚴重，學生確診數會
越來越高，請假系統及程
序會無法負荷。再者，也
會影響教授安排課程，如
採取遠距教學，能確保課
程順利進行同時保護學生
健康安全。 

學務處： 
請同學依請假作業程序，並上傳
佐證資料（若佐證資料尚未取
得，請在備註欄填寫事由，佐證
資料後補）。 
 
教務處： 
已於 5月 13日公告自 5月 16日
起至 5 月 29 日全校實施授課防
疫演練，全面採遠距教學兩週。 

經管三甲 

2 

時化球場蚊蟲孳生，希望
學校能定期安排人員去清
潔。 

學務處： 
1.學生宿舍每學期配合學生離
宿作業時機及住宿期間，會針對
公共區域及外圍週遭環境實施
環境消毒，以杜絕病媒蚊傳染疾
病，近期已於 4 月 16 日環境消
毒完畢。 
2.近期可能因雨導致蚊蟲驟生，
本組會前往巡視，必要再予以清
消。 
 
運動教育中心： 
本中心會協調總務處在時化球
場水溝及草皮實施清汙及消毒。 

經管三甲 

3 

1. 畢業典禮第三次工作協
調會，校方裁示，同一
時段，生資學院和工學
院會在體育館二樓籃球
場，電資學院和人管學
院會在春男廳舉辦典
禮，但兩個場地在設備
上可能會所差異。 

2. 另外，兩個不同場地的
院生，會無法參與對方
的畢業典禮。因此我們
學生希望同一時間能共
同在體育館舉辦典禮。 

學務長： 
1.春男廳的音響及直播設備已
請廠商重新估價，盡量讓兩邊
的設備一致。 

2.另預計在 5/27 完成畢業典禮
參與人數調查統計，屆時可再
討論辦理的場地與方式。 

學生會 

會長 

4 
請問我們會再與校方進行
畢業典禮第三次工作協調
會嗎？ 

校長： 
細節部分請學生會與學務長再
進行溝通。 
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國立宜蘭大學 110學年度第 2期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

總務處 

1 

靠近綜合大樓 101教室那
側的男廁的小便斗太矮
了。 

小便斗高度為符合使用者的身
高，通常配合其形式在一定高度
以下安裝，惟對於兒童的使用，
則考量其身高條件亦常有加裝
兒童型(安裝高度較成人更低)
的選擇；而本校綜合教學大樓廁
所採用落地型小便斗，在功能上
適合常人各種身高的使用者，倘
同學在使用上有特殊功能與需
求，或可選擇於校園其他廁所使
用，也歡迎提供予總務處，作為
後續設計或修繕更新參考。 

食品二乙 

2 

學校機車停車場出去左側
的紅線，希望能放置實體
物品阻擋車輛停車，都有
車輛違停在那邊，導致出
停車場左側視野不佳，要
將車騎的更出去探頭看左
方來車，反而增加危險
性。 

本校機車停車場出口左右兩側
皆為私人土地(未徵收之道路用
地)，故無法限制車輛停放，前已
函文請主管機關辦理徵收，惟其
表示尚無預算而未辦理徵收，暫
請同學出入機車停車場時放緩
車速並注意自身安全。 

外文二 

3 

學校景觀中庭的生態池維
護很久了，不知何時開
放。 

景觀中庭的生態池日前因水池
壁體漏水進行修補工程，目前已
大致完成並進行清理作業，俟整
體水苔清除完成後，即可進行放
水運作，恢復原有景觀。預估 5
月下旬完成。 

資工二 

4 

格致大樓 4樓女廁洗手
台，建議可以放置肥皂，
以供大家使用 

總務處： 
廁所均會置放肥皂以供清洗， 
有不足部分會請廁所清潔人員
放置。該四樓女廁肥皂目前已置
放完成。 
 
電資學院： 
依建議辦理。 

資工二 

5 
女宿側門人行道，雨下太
大時會積水。 

將會定期巡檢，如發現積水情
形，會提請修繕辦理。 食品二乙 
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國立宜蘭大學 110學年度第 2期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

圖資館 1 

學校在 112 年將教務系統
和學務系統的維護費下修
非常多，有同學反應兩個系
統的使用體驗不佳，以及也
有同學反應無法登進教務
系統，又被非帳戶持有者退
選課程；學校在同學選課初
期比較不友善，這樣學校將
兩個系統的維護經費降低，
真的對學生是好的嗎？ 

校長： 
維護費看似減少了，但是實質上
反而是投資更多的心力。以往教
務系統是委由外面的廠商做維
管，但現在藉由增加圖資館的人
力和工作上的調配，由學校進行
維管。 
 
圖資館系統組長： 
上學期末選下學期課初期系統
出現壅塞，原因查為一年級的學
生因去年疫情影響選課期程，而
沒有初選經驗。因不了解初選機
制採抽籤而不是先選先上，所以
集中在選課第一天填問卷及上
網搶課，造成系統負載爆量，今
年會商請業務單位加強分流宣
導。 
 
教務長： 
1.當時有同學無故被退選課程，
是因為學生的帳號被盜用，並
不是系統問題。 

2.本校系統組接手對學校系統
進行維管，將更能增進系統的
穩定和運作的正常性。。 

3.選下學期課初期，系統出現壅
塞的情形，是因為今年一年級
的學生於新生入學時，適逢疫
情而取消初選，比較沒有初選
經驗，並不知道初選階段是無
需搶課的，一律採取抽籤，以
至於他們集中在選課前兩天
進入系統，造成系統無法負
荷。 

畢聯會 

會長 
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國立宜蘭大學 110學年度第 2期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

環安衛 

中心 

1 

建議將綜合大樓 305教室
的燈修好，燈都會突然跳
電，雖然很快恢復供電，
但很傷眼睛。 

1.综合大樓普通教室的燈光，有
配置紅外線無人自動關燈節
能系統。如全員靜止超過 15分
鐘(預設時間)或無人，燈具電
源將被切斷。有感應到人的移
動(如:揮手、走動)，即可重
啟。 

2.中心已先請教室管理單位延
長靜止時間，後續將研議改善
系統全員靜止倒數計時方式，
俾利師生能適時反應。 

食品一乙 

2 

學校平均每一兩年發生一
起公安意外，希望學校未來
可以對家長或是學生公開
說明，在發生意外之後，學
校能更主動告知學生相關
訊息，例如校方的處理過程
及後續防範。 

環安衛中心主任： 
環安衛對校園的安全，都有配套
的機制，而災情後續的報告，會
再嘗試以其他方式，通知學校各
單位以及學生會。 畢聯會 

會長 

3 

老師在火災警報響起後，無
危機意識，表示學校教師對
於學校安全的配套措施，不
願配合，學校應如何處理？ 

環安衛中心主任： 
加強安全危害的演練，也會定期
做一些演練，並將此訊息通知每
位教職員。 

4 

消防每年都有年檢，希望學
校能提供消防設備檢驗的
資料或報告，放置於宜蘭大
學官網，證明學校每一棟大
樓的消防設備是準確的，另
外也希望能減少火警誤報
的情況。 

校長： 
宜蘭潮濕多雨，確實會造成火警
誤報，去年和前年環安衛中心已
將校內的感測器更新，已降低火
警誤報的情況。 
 
環安衛中心主任： 
每年定期的消防設備安檢報告
均為紙本且厚重，無法影印發送
給各單位，可以討論是否要放置
於某個公開場所，提供翻閱。 

學生會 

副會長 
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國立宜蘭大學 110學年度第 2期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

運動教育

中心 

1 

學校的運動場何時可以開
放使用？ 

工程驗收已於 5月 5日驗收，但
施工單位仍有多處工程缺失未
改善，如場內多處積水、部分區
塊 PU顏色變質、水溝蓋的修繕、
側邊排水孔的疏通以及水井的
工程製作等，已要求廠商於 5月
底完成所有缺失改進，再安排時
間驗收，預定於 6月 1 日前運動
場可開放使用。 

資工二 

2 

時化球場蚊蟲孳生，希望
學校能定期安排人員去清
潔。 

運動教育中心： 
本中心會協調總務處在時化球
場水溝及草皮實施清汙及消毒。 
 
學務處： 
1.學生宿舍每學期配合學生離
宿作業時機及住宿期間，會針對
公共區域及外圍週遭環境實施
環境消毒，以杜絕病媒蚊傳染疾
病，近期已於 4 月 16 日環境消
毒完畢。 
2.近期可能因雨導致蚊蟲驟生，
本組會前往巡視，必要再予以清
消。 

經管三甲 

3 

雖然遠距授課到期末，但還
是希望學校能辦理體育相
關的賽事，像是校際個人賽
或是系際盃籃球或排球賽，
願校方能舉辦這類型的活
動供學生參與。 

校長： 
系際盃運動相關活動，最主要是
要培養班級團隊精神，由於疫情
影響，有些同學考慮不參加，參
與人數不如預期，就無法達到此
效果。 
 
運動教育中心主任： 
因學校進行遠距教學，疫情又相
當嚴峻，若繼續辦理系際盃籃球
或排球比賽，染疫的風險會提
升，學校將承受社會壓力，也無
法向家長交代，而校際個人賽，
是因下雨以及參與人數較少，進
而延賽，後續又遠距，無法舉辦
比賽，因此取消。 

學生會 

會長 
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國立宜蘭大學 110學年度第 2期與校長有約 

各系提問與單位答覆 

受會單位 項次 學生問題 業管單位回覆 發言單位 

電資學院 1 

格致大樓 4樓女廁洗手
台，建議可以放置肥皂，
以供大家使用 

電資學院： 
依建議辦理。 
 
總務處： 
廁所均會置放肥皂以供清洗， 
有不足部分會請廁所清潔人員 
放置。該四樓女廁肥皂目前已置 
放完成。 

資工二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


